
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 40/2017 

Aos cinco dias do mês de Dezembro de dois mil e dezessete, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os Vereadores. Declarando aberta a Sessão o Presidente 

André Adilson Artus solicitou que a Secretária Graciele Schmitz Werner 

realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores e da ata da Sessão 

anterior, aprovada por unanimidade. Conforme o expediente, a Secretária 

procedeu com a leitura das correspondências expedidas onde havia um 

ofício para o Gabinete da Prefeita, número 85/2017, ofício para a Secretaria 

Municipal da Industria, Comércio, Agricultura e Meio Ambiente, número 

86/2017, ofício para a Secretaria Municipal do Desenvolvimento Urbano e 

Obras Públicas, número 87/2017, Pedido de Providência número vinte e sete 

(27), do vereador Gelson José Bard, que providencia conserto das cercas e 

portões nas pracinhas do município, em especial na de Vila Progresso, 

Pedido de Providência número vinte e oito (28), da vereadora Graciele 

Schmitz Werner, que providencia melhorias no trecho que liga a Capela 

Mortuária Municipal a Igreja e ao Cemitério, e reforma na fachada da 

Capela, e Pedido de Providência número vinte e nove (29), do vereador 

André Adilson Artus, que providencia colocação de ar-condicionado ou 

ventilador na Capela Mortuária Municipal e leitura das correspondências 

recebidas onde havia um ofício do Gabinete da Prefeita, número 229/2017, 

um comunicado de repasses do Ministério da Educação e uma Proposição, 

número 04/2017, do vereador André Mallmann, que propõem que seja 

concedido o Título de Cidadão Honorário a Arno Eugênio Carrard. Conforme 

ordem do dia, a Secretária procedeu com a leitura do parecer referente a 

Proposição número 04/2017, e Pedidos de Providência números 27, 28 e 29, 

que colocados em votação individualmente, foram aprovados por 

unanimidade. Passando para as explicações pessoais, o vereador Roque 



Weimann passou sua vez. O vereador André Mallmann agradeceu aos 

colegas pela aprovação de sua Proposição. Parabenizou a todos envolvidos 

no Campeonato Municipal de Futsal. Aproveitou para parabenizar também a 

todos os gremistas pela conquista do título. O vereador Carlos Alberto 

Walter parabenizou os envolvidos no Campeonato Municipal e o Grupo de 

Bolão do município. O vereador Carlos Adriano Schlindwein parabenizou as 

equipes e demais envolvidos que se esforçaram pela realização do 

Campeonato Municipal de Futsal. Convidou a todos para participarem do 

Buffet de cachorro quente da Escola Municipal de Ensino Fundamental 

Imaculado Coração de Maria. O vereador Sérgio Luis Chies solicitou oficio a 

Secretaria da Administração e Fazenda solicitando o resultado que gerou o 

Projeto de REFIS, aprovado pela Câmara, como também a quantidade de 

inadimplentes no município no corrente ano. Sugeriu que parte da sobra da 

receita seja usada para a colocação de ar-condicionado na Capela Mortuária 

e melhorias no acesso da mesma ao Cemitério. O vereador Gelson José 

Bard parabenizou as equipes do Campeonato Municipal de Futsal e o Grupo 

de Bolão pela participação no Campeonato Regional. Lamentou o ocorrido 

com a Empresa Marcenaria Baumbach, que teve suas portas fechadas. 

Comentou que havia sido informado que a empresa havia recebido um prazo 

de seis meses para continuar trabalhando, porém acredita que por falta de 

empenho da Administração do município, o mesmo não ocorreu. O vereador 

Luiz Hanauer parabenizou todos envolvidos no Campeonato. Sugeriu que 

uma parte das sobras da receita da Câmara Municipal seja investido na 

Escola Municipal de Ensino Fundamental Saldanha Marinho. A vereadora 

Graciele Schmitz Werner agradeceu a presença de todos. Parabenizou as 

equipes do Campeonato. Solicitou Pedido de Providências para que sejam 

feitas melhorias trecho que liga a localidade de Ponte Seca a Campestre 

Alto. Sugeriu que parte da sobra da receita da Câmara seja destinada para a 

conclusão da Escola que está sendo localizada no Parque Municipal. 



Agradeceu a aprovação de seu Pedido de Providência. Comentou o ocorrido 

com a Marcenaria Baumbach, e disse acreditar que faltou um consenso 

entre o município e a empresa para evitar que a mesma fosse fechada. O 

Presidente passou a palavra a Prefeita Municipal, Isabel Corete Joner 

Cornelius, que falou sobre o ocorrido com a Marcenaria Baumbach, onde a 

mesma disse que o prazo de concessão de uso do prédio expirou em 

Setembro, quando o município tentou conseguir mais dois anos de uso, 

sendo que não foi possível, pois em fevereiro foi solicitado que outra área 

fosse destinada a empresa, porém a mesma não aceitou. Disse que solicitou 

ao advogado da Empresa para que tentasse resolver a situação, pois a 

empresa estava trabalhando sem licença ambiental. Falou que recebeu uma 

denúncia através do Tribunal de Contas, quando a empresa então teve que 

ser fechada. Disse que o advogado da Empresa havia informado que seria 

concedido um prazo para os mesmos colocarem tudo em dia, porém não 

recebeu nada que comprovasse essa informação. Mais tarde foi informada 

sobre uma audiência que ocorrerá dia dezoito do corrente mês para entrar 

em um acordo. A vereador Graciele Schmitz Werner solicitou a palavra, 

onde disse que existe uma vertente no local, e questionou se por isso o 

espaço não poderá mais ser utilizado. Em resposta, a Prefeita disse que 

nenhum tipo de empresa poderá utilizar o prédio. O vereador Gelson José 

Bard solicitou a palavra, e disse que o CRAS, instalado no prédio, também 

está ilegal em razão da vertente. O Assessor Juridico, Gustavo Gewher, 

solicitou a palavra, onde disse que levou dois meses para entrar em 

concordância com o Ministério Público, e que entende as razões pelo 

mesmo solicitar o fechamento da empresa, porém esperava que tivesse 

havia um acordo para que a Empresa e seus funcionários não fossem 

prejudicados. Disse que em conversa com a Promotora, ficou acordado que 

seria feita uma Audiência no dia dezoito, para que fosse concedido um prazo 

de até seis meses para a empresa permanecer em funcionamento no local 



atual. Disse que havia informado o Jurídico do município que o mesmo seria 

notificado. O vereador Carlos Alberto Walter solicitou a palavra, onde disse 

que havia pressão no município para que a Lei fosse cumprida, ocasionando 

assim o fechamento da empresa. Disse que houve erro em anos anteriores, 

quando foi concedido a mesma um local para funcionamento, sem ela ter 

Licença Ambiental. O vereador André Adilson Artus disse estar preocupado 

não somente com a Marcenaria Baumbach, e sim com as demais empresas 

no município que sabe estarem irregulares. Lamentou o ocorrido com a 

empresa, porém sabe que foi devido a erros que aconteceram. Parabenizou 

os clubes participantes no Campeonato, e também os organizadores do 

mesmo. Aproveitou a presença da Prefeita e questionou sobre o repasse 

aos clubes do município, onde em resposta a mesma disse estar sendo 

analisada a possibilidade do mesmo ser feito diretamente a Liga responsável 

pelo Campeonato. Solicitou ofício a Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Urbano e Obras Públicas para que seja recolada uma 

placa caída no acesso a Campestre Alto e Linha São João. Sugeriu que 

parte da sobra da Câmara seja usada para a compra de mais containers de 

lixo. Aproveitou para reforçar o convite para o Buffet de cachorro quente da 

Escola Imaculado Coração de Maria e para a Sessão Solene que ocorrerá 

na próxima semana. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente 

agradeceu a presença de todos e encerrou Sessão, e que para constar foi 

lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme vai assinada por 

todos os vereadores. São Pedro da Serra, 05 de dezembro de 2017.  

 


